

# RESURGE LA REVISTA CHILENA DE ESTUDIANTES DE MEDICINA: LA VOZ DE LA INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA ESTUDIANTIL.

## RESURGENCE OF THE REVISTA CHILENA DE ESTUDIANTES DE MEDICINA: THE VOICE OF STUDENT SCIENTIFIC RESEARCH.

Constanza Rojas M<sup>1,2</sup>, Diego Aller A<sup>1,2</sup>.

(1) Estudiante de Medicina, U. de Chile, Santiago, Chile.

(2) Editor/a Ejecutivo, Revista Chilena de Estudiantes de Medicina.

Correspondencia: Constanza Rojas Mella (corojas@ug.uchile.cl)

### ESTIMADOS/AS LECTORES/AS,

La Revista Chilena de Estudiantes de Medicina, en adelante la Revista o RCEM, ha representado, desde su fundación en el año 2001, un símbolo de innovación, crecimiento y compromiso con la investigación científica a nivel estudiantil.

Remontándonos al pasado, la RCEM surgió a partir de un grupo de estudiantes de Medicina de la U. de Chile liderados por Tomás Stamm Moreno, primer Editor en Jefe, como un espacio necesario para que los futuros médicos/as de nuestro país pudieran dar a conocer su destreza científica y esfuerzos para realizar investigación desde su formación en pregrado, cultivando desde las etapas tempranas de su formación un espíritu crítico y riguroso, bajo los altos estándares éticos a nivel internacional y nacional. Hoy, con orgullo y convicción, damos un paso hacia su resurgimiento, conscientes de los desafíos que enfrentan los alumnos de Medicina, de las distintas U.es a lo largo de nuestro país, en el ámbito académico; como también de la relevancia e influencia que presenta la investigación científica para el desarrollo de nuestra profesión, y aún más primordial, para el bienestar de nuestra sociedad.

Cabe considerar, que la investigación en las ciencias biomédicas, no sólo genera respuestas a los grandes enigmas relacionados a nuestro organismo, sino que también, permite formar médicos/as comprometidos con la búsqueda constante de conocimiento. En un mundo, donde la Medicina progresa de manera exponencial, es imprescindible que los estudiantes comprendan la importancia de la ciencia para su práctica diaria. De esta forma, la Revista, renace como un vehículo para dar voz a los proyectos, estudios y reflexiones de los discípulos de Esculapio, incentivando la participación activa en el proceso guiado por el método científico. Lo anterior, considerando que la publicación de artículos de investigación, revisiones narrativas y/o reportes de caso desde la etapa universitaria fomenta el pensamiento crítico y analítico, a la vez que fortalece habilidades fundamentales, como la escritura científica y el trabajo en equipo, aspectos cruciales para el ejercicio de los profesionales de la salud.

No obstante, no es posible ignorar las dificultades que aquejan a los estudiantes al involucrarse desde sus inicios en el mundo

de la investigación. Las restricciones de tiempo, derivadas de la intensa carga académica y/o práctica clínica, en conjunto con el escaso acceso a financiamiento y mentorías especializadas, representan barreras significativas para el desarrollo de manuscritos científicos. Aún más, la falta de espacios formales que permitan difundir los hallazgos científicos a nivel estudiantil desalientan el esfuerzo y dedicación que reúne un trabajo de investigación. En este sentido, la RCEM se posiciona como un espacio de oportunidades, es más, como un puente que entrelaza a los estudiantes con la comunidad científica, permitiéndoles demostrar que el aporte de conocimientos no debe por qué estar reservado únicamente a profesionales consolidados.

Ha llegado el momento de reconocer el rol que desempeña el estudiante en la investigación como clave para el futuro de la Medicina. Son ellos/as el futuro de nuestra comunidad científica. El resurgimiento de la Revista no es exclusivamente un hito simbólico, sino que consiste en un llamado a la acción: los estudiantes no son meros receptores del conocimiento, sino

también generadores del mismo. Extendemos la invitación a cada alumno/a de las Facultades de Medicina de nuestro país a participar activamente, a desafiar el status quo, y a confiar en el valor de sus ideas y proyectos. Es así, que esperamos que esta revista sea un reflejo de nuestra generación: curiosa, crítica y decidida a contribuir al progreso de la Medicina en Chile.

*“La RCEM vuelve, no sólo como una publicación, sino como un compromiso con la formación de médicos y científicos capaces de transformar la realidad”.*

**Les saluda afectuosamente,  
Constanza Paz Rojas Mella  
y Diego Alejandro Aller Acuña.**

#### DECLARACIÓN DE CONFLICTOS DE INTERÉS Y FINANCIAMIENTO

Los(as) autores declaran no tener conflictos de interés ni haber recibido financiamiento en la realización de este trabajo.

#### CITAR COMO:

Rojas Mella C, Aller Acuña D. Resurge la Revista Chilena de Estudiantes de Medicina: la voz de la investigación científica estudiantil. Rev Chil Estud Med [Internet]. 2024;14(1). Disponible en: <https://doi.org/10.5354/0718-672X.2024.77196>

© 2024 Autores(s). Este es un artículo de acceso abierto distribuido bajo los términos de la Licencia de Atribución de Creative Commons (CC-BY-NC4.0), que permite al usuario copiar, distribuir y transmitir el trabajo siempre que se acrediten el autor o autores originales y la fuente.